
H-O-W-T-O  Dumb 
reading club#4 
à Fuite LES 
CHERCHEUR·EUSES 
DE PLAISIRS 
SEEKERS OF 
PLEASURE  
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February 27th at 
3.00pm 72 rue des 
bons enfants 13005 
Marseille



Le Dumb reading club est un format de club de lecture développé dans le cadre du projet 
H-O-W-T-O, an occasional proposal to keep on learning. Cette recherche collaborative autour des 
questions de savoirs communs, de transmission et de pédagogie sous le prisme de l’art a été initiée à 
partir des archives de la Manifesta 6 School qui aurait dû avoir lieu à Nicosie (Chypre) en 2006. H-O-
W-T-O se déploie en des constellations d’idées et de rencontres agencées selon différents formats 
(lectures, discussions, workshops...) et au sein de lieux multiples (ateliers, espaces d’expérimentations, 
résidences, site internet…).

Le DRC#4 rassemble des textes choisis, traduits et/ou écrits par sabrina soyer, comme “une tentative 
d’utopie de cruising lesbien et une publication de [ses] recherches en cours sur les espaces où 
des fxmmes, ou plutôt, des féministes, des chercheur·euses de plaisirs, ont pu trouver ce qu’iels 
cherchaient.»

sabrina soyer, alias sabiche, est artiste et écrivaine, elle vit à Jutigny, un petit village gay friendly 
en Seine et Marne. Elle fait partie d’une nébuleuse lesbienne dont les recherches lyriques prônent 
toutes formes possibles d’érotisme, et la supériorité des savoirs transmis par contact physique. Son 
écriture peut prendre plusieurs formes : poésie, essai, traduction, performance, pièce audio, affiche, 
installation... sabiche a écrit de nombreux poèmes et chansons pour ses amant·es, poèmes destinés à 
être performés sur scène, plus qu’à être lus dans un livre, ce qui lui vaut une réputation de Drama queen 
par-delà les frontières d’Île de France. Elle a créé les ateliers d’écriture & traduction expérimentale : 
«How to become a lesbian», à Paris, lorsqu’elle enseignait à The Cheapest University, puis a créé la revue 
éponyme issue de ces ateliers, dont le dernier numéro : «How to become a mother fuckin elegist». Ses 
recherches portent sur l’écriture expérimentale, l’histoire des féminismes et des mouvements queer 
dans l’art et la littérature, les relations entre genres littéraires et construction sociale des genres. Elle 
travaille actuellement en duo avec Lisa Robertson sur un livre : « I of song », mêlant poèmes, recettes de 
gâteaux et traductions de la trobairitz Na Castelloza, à paraître chez Nion Editions.

*Dumb
*telle une attitude, celle, singulière, de la découverte et des expérimentations
*telle une incompréhension, un doute, de soi ou de ce qui nous entoure
*parfois lié à l’irraisonnable, à l’absurde, “il est fou, c’est idiot !” 
*comme jumeau·lle de la gaffe, du rire, de l’erreur rieuse
*telle une farce, une comédie, un masque, un carnaval, jouons aux idiot·e·s 
*un·e adepte du premier degré

H-O-W-T-O, an occasional proposal to keep on learning est un projet de La Balnéaire et Media Naranja

The Dumb reading club is a book club developed as part of the H-O-W-T-O, an occasional proposal to keep 
on learning project. This collaborative research around questions of common knowledge, transmission and 
pedagogy through the prism of art was initiated from the archives of the Manifesta 6 School which should 

have taken place in Nicosia (Cyprus) in 2006.

H-O-W-T-O unfolds in constellations of ideas and meetings organized in different formats (readings, 
discussions, workshops...) and within multiple spaces (workshops, experimental spaces, residencies, 

website...).

DRC#4 brings together selected, translated and/or written texts by sabrina soyer, as 
 «an attempt at a utopian lesbian cruising and a publication of [her] ongoing research on spaces where 

womxn, or rather, feminists, seekers of pleasure, could find what they were looking for.”

sabrina soyer, alias sabiche, is an artist and writer who lives in Jutigny, a little village gay-friendly in Seine 
et Marne. She is part of a lesbian nebula whose lyrical research advocates all possible forms of eroticism, 

and the superiority of knowledge transmitted by physical contact. Her writing can take many forms: 
poetry, essay, translation, performance, audio piece, poster, installation... sabiche has written many poems 

and songs for her lovers, poems intended to be performed on stage, more than to be read in a book, 
which has earned her a reputation as a Drama queen beyond the borders of Île de France. She created 
the experimental writing & translation workshops: «How to become a lesbian», in Paris, when she was 

teaching at The Cheapest University, and then created the eponymous magazine that grew out of these 
workshops, the latest issue of which is «How to become a mother fuckin elegist». Her research interests 

include experimental writing, the history of feminisms and queer movements in art and literature, the 
relationship between literary genres and the social construction of gender. She is currently working in duo 

with Lisa Robertson on a book: «I of song», mixing poems, cake recipes and translations of the trobairitz Na 
Castelloza, to be published by Nion Editions.

*Dumb 
*an attitude, a special one, of discovery and experimentation

*a misunderstanding, a doubt, of oneself or/and of what surrounds ones
*sometimes linked to the unreasonable, the absurd,

*as a twin of the blunder, the laugh, the laughing error
*like a farce, a comedy, a mask, a carnival

*a first degree enthusiast

 H-O-W-T-O, an occasional proposal to keep on learning is a project developed by La Balnéaire and Media Naranja
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TEXTES / TEXT 
Lisa Robertson, The Baudelaire Fractal, Coach House Books 
Samuel R. Delany, Time Square Red, Time Square Blue, trad. sabrina 
soyer, New York University Press sabrina soyer, La Vézère est 
bizarre, en cours d’écriture

IMAGES / IMAGES
Kelly Hankin, The Girls in the Back Room: Looking at the Lesbian 
Bar, University of Minnesota Press, 2002 The Boy Mechanic /San 
Diego, video installation by Kaucyila Brooke, (20:37).  


